

Report of panel discussions during the high-level segment

Panel 1: "The Convention after 10 years: accomplishments and future challenges"

Wednesday, 15 December 2004

Moderator:

**H.E. Ms. Sonia Tschorne Berestesky
Minister of Housing and Urbanism (Chile)**

Summary of the round-table discussions among ministers and other heads of delegation by H.E. Ms. Sonia Tschorne Berestesky

Parties generally expressed satisfaction with progress since the entry into force of the UNFCCC 10 years ago and see the forthcoming entry into force of the Kyoto Protocol on 16 February 2005 as a major step [worthy of celebration] [in the right direction]. Although many congratulatory remarks were made, there was also a clear disappointment by some Parties at the increasing trend in greenhouse gas emissions in many developed countries and the perceived shortfall in implementation of commitments[, in particular with regard to financial assistance, technology transfer, capacity building, and addressing adaptation needs]. Parties reflected on what they had achieved and not achieved, unanimously concluding that much more needs to be done if the objective of the Convention is to be achieved.

In answering the question raised by the moderator and other panel members about the adequacy of commitments, many Parties called for new commitments by Annex I Parties. Several Annex I Parties themselves expressed their intent to strengthen GHG reduction efforts, recognizing that the Kyoto Protocol is a strong first step, but in itself, not enough. Furthermore, many Parties noted the importance of the initiatives and policies that some developing countries Parties are taking. Recognizing common but differentiated responsibilities and the need for financial assistance, Parties noted these are efforts in the right direction, with some Parties expressing the view that more action from the developing countries would be needed if the ultimate objective of the Convention is to be achieved.

The need for a continued focus on vulnerability and adaptation was highlighted by all Parties. Parties noted the increasing frequency and severity of extreme weather events and the vulnerability of many countries, in particular small island States and least developed country Parties, for whom addressing climate change is becoming a matter of survival. In this regard there was a call from Parties to move forward on both adaptation and mitigation, noting the undeniable importance of both in addressing climate change and its effects.

In defining what future action is needed, a variety of possible approaches were outlined. Parties noted the need to adhere to the guidance provided by the principles of the Convention. In particular Parties recalled the principle of common but differentiated responsibilities and the precautionary approach, and the need for them to continue to be the driving force of the process. To this end, Parties spoke to the need for action by all to be implemented in ways consistent with sustainable development objectives, promoting a balance between adaptation and mitigation, ensuring actions that lead to development and transfer of new technologies, equitable implementation of the Kyoto Protocol mechanisms, in particular the CDM, and provision of sufficient and timely assistance to developing countries Parties in their efforts to address climate change.

Parties also noted the importance of scientific findings in supporting the process and the need for continued work in this area to further identify the degree and severity of climate change, and reduce existing uncertainties. However, Parties noted that whatever the uncertainties, continued and

amplified actions are needed now. Several Parties welcomed increased partnership between developed and developing country Parties, and along these lines, there was widespread support for a continuing dialogue on potential future actions.

Panel 1 Chile

Hoy, hemos escuchado muchas intervenciones felicitando el décimo aniversario de la Convención Marco sobre Cambio Climático.

En general, las Partes expresaron su satisfacción por este aniversario y manifestaron que la entrada en vigencia del Protocolo de Kyoto es un paso fundamental en la dirección correcta.

El tema del cambio climático después de estos 10 años recibe la mayor prioridad en las agendas nacionales e internacionales. Nuestro proceso ha generado nuevas instituciones, nuevos fondos para el medio ambiente, y nuevas iniciativas bilaterales y multilaterales.

Todos han expresado orgullo por lo que hemos logrado en estos diez años. Todos debemos estar orgullosos de nuestros éxitos.

Al mismo tiempo, algunos han expresado su desilusión ante la tendencia creciente en las emisiones de gases de efecto invernadero en algunos países desarrollados, y ante la falta de implementación de los compromisos adoptados.

El diálogo de hoy constituye una oportunidad propicia para que reflexionemos seriamente sobre lo que hemos hecho, y también para que nos preguntemos si ha sido suficiente y qué más es necesario hacer.

Al contestar estas preguntas, algunos países han hecho un llamado para nuevos compromisos de los países Anexo I. Muchos otros expresaron su intención de fortalecer los esfuerzos de reducciones de emisiones de GEI.

También fue importante oír sobre las iniciativas y políticas que algunos países en desarrollo han adoptado. Se ha reconocido en ello un paso en la dirección correcta; sin embargo, otros expresaron su opinión de que es necesaria mayor acción por parte de los países en desarrollo, si se quiere alcanzar los objetivos de la Convención.

Ha habido un claro mensaje hoy en el sentido que debemos mantener nuestra atención en la vulnerabilidad de los países frente a los primeros signos del cambio climático, cuando condiciones climáticas extremas se vuelven más frecuentes.

Ha habido un llamado para avanzar tanto en las áreas de adaptación como de vulnerabilidad, dado que ellas son importantes no sólo para enfrentar el cambio climático y sus efectos sino que también para asegurar la supervivencia de algunos países.

Hoy, la mayoría de nosotros hemos hecho referencia al objetivo último de la Convención, contenido en su artículo 2, de prevenir interferencias antropogénicas peligrosas en el sistema climático, aunque reconociendo que se requiere un esfuerzo sostenido y de largo plazo. Pero la pregunta es si lo estamos logrando.

Hay diversas interpretaciones sobre esto

Algunos creen que podría limitarse el aumento de la temperatura global a 2°C

Otros, que podríamos estabilizar las concentraciones de gases de efecto invernadero en 400 partículas por millón

La importancia de los descubrimientos científicos que han informado el proceso también fue destacada. Sin embargo, cualquiera sean estos descubrimientos, cualquiera sea la interpretación del artículo 2 de la convención, hay un común entendimiento hoy: que se requiere hacer más y que se puede hacer más.

Al definir las acciones futuras requeridas, las Partes han destacado que debemos adherirnos a los principios de la Convención. Es decir, debemos implementar acciones que sean consistentes y que promuevan los objetivos del desarrollo sustentable de los países; las acciones que promuevan un balance entre adaptación y mitigación; las acciones que lleven a la transferencia de tecnologías y al fortalecimiento de las capacidades tanto para la adaptación como para la mitigación, y que promuevan inversiones claves para el desarrollo de la infraestructura en los países no Anexo I, en el futuro.

Al mismo tiempo, muchos han expresado la necesidad de involucrar a todos los actores relevantes, dado que el cambio climático afecta todos los aspectos de la sociedad. Otros hablaron de una mayor colaboración entre los países desarrollados y aquellos en vías de desarrollo. En este sentido, hemos escuchado a muchas Partes apoyando la propuesta de un seminario donde podamos continuar con un diálogo sobre potenciales futuras acciones. También oímos algunas interesantes sugerencias sobre cual podría ser la base de dicho diálogo en este evento.

Han habido muchos llamados hoy para más acciones por parte de nuestros colegas de los países más vulnerables. No los defraudemos Estas Partes y otras han hecho un llamado para que no sólo algunas Partes sino que todos reforcemos las acciones para mejorar la implementación de nuestra Convención. Dejo este reto en sus manos.